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Михаил Борисов, телеведущий:
Станет ли закон о мерах социальной
поддержки детей войны камнем пре�
ткновения в Законодательном Собра�
нии региона или все фракции едино�
гласно проголосуют за него, узнаем в
ближайшее время. В студии сегодня
Марина Костина — депутат от
КПРФ в областном парламенте.

Главная тема сегодняшней встре�
чи объявлена. Марина Васильевна,
скажите, пожалуйста, какова исто�
рия о мерах социальной поддержки
детей войны?

Марина Костина.: В Госдуме РФ
фракция КПРФ несколько раз вно�
сила проект федерального закона,
фракция КПРФ в парламенте Ка�
лужской области также неоднократ�
но это делала. При отчёте правитель�
ства области, который прошёл 8 фев�
раля этого года, первым вопросом,
который мы задали, был вопрос о де�
тях войны. Мы поставили вопрос
конкретно: «Правительство Калуж�
ской области поддерживает или не
поддерживает проект закона о детях
войны?». Ведь в отчёте правительст�
ва говорилось: «В год 75�летия Побе�
ды в Великой Отечественной войне
особое внимание будет обращено на
полноценную поддержку и заботу о

ветеранах, восстановление памятных
мест, воинских мемориалов и захо�
ронений героев. В равной степени
эта поддержка распространяется и на
детей войны им будет оказана допол�
нительная помощь». 

После отчёта правительства в фе�
врале наша фракция вновь внесла
проект закона о детях войны. В про�
екте выделили, во�первых, возраст�
ную категорию граждан — родив�
шихся в период с 1 января 1928 года
по 4 сентября 1945�го и имеющих
место жительства на территории
Калужской области. В эту катего�
рию граждан попадают люди, кото�
рым на начало войны не исполни�
лось 14 лет, а также граждане, ро�
дившиеся военное время. По дан�
ным Минтруда, в России сегодня
насчитывается порядка 13 миллио�
нов детей войны, в 33 из 85 субъек�
тов Российской Федерации дейст�
вуют местные законы, которые
обеспечивают этим людям ежеме�
сячные пособия и определённые
льготы. Если взять наших соседей
по Московской области, Тульской,
Смоленской, Орловской областям,
они эти законы приняли. А у нас
этого закона до сих пор нет.

М.Б.: Идёт ли речь о материаль�

ной поддержке или о компенсации ус�
луг ЖКХ?

М.К.: Речь идёт о денежной вы�
плате ко дню Победы в размере 5
тыс. руб., льготам по медицине и со�
циальной помощи. Это — знак ува�
жения к детям войны. Эта денежная
выплата в канун Дня Победы доста�
вила бы им радость. Эта выплата пла�
нируется всем жителям Калужской
области, которые попадают под кате�
горию детей войны, независимо от
того, получают ли они другие выпла�
ты. Например, по закону «О ветера�
нах», по другому закону или норма�
тивному акту. Выплата планируется
ежегодная, я подчёркиваю — один
раз в год накануне 9 мая. Потому что,
если мы возьмём других наших сосе�
дей — скажем, Санкт�Петербург, то у
них принято решение о разовой вы�
плате. В Калужской области мы го�
ворим не о разовой выплате, а о еже�
годной, накануне Дня Победы. 

Помимо этого, предлагается уста�
новить для данной категории граждан
право на внеочередное оказание ме�
дицинской помощи в медицинских
организациях, подведомственных ис�
полнительным органам государствен�
ной власти области; право на перво�
очередное получение социальных ус�
луг в организациях социального об�
служивания граждан, находящихся в
ведении Калужской области.

Вот такой проект закона. Когда
мы перед этим вносили проект зако�
на, то считали: под эту категорию
граждан области попадали 104 302
человека, но буквально на этой неде�
ле, я получила ответ от Калугастата,
их осталось 76 248 человек. Эти ци�
фры кричат, закон необходим.

М.Б.: Глава региона сейчас знако�
мится с жизнью Калуги и области,
присутствует на отчётно�годовых
собраниях, где отчитываются руково�
дители районов. Я знаю, что Комму�
нистическая партия Российской Фе�
дерации также выезжает в районы.
Проблемы какого района Вы пытае�
тесь решить.

М.К.: Учитывая, что мы сейчас
находимся в Калуге, то предлагаю с
неё и начать. Во�первых, у нас снача�
ла отчиталось правительство Калуж�
ской области, на котором присутст�
вовали все представители муници�
пальных образований Калужской
области. Отчёт, вопросы, которые за�
давали фракции, в том числе и фрак�
ция КПРФ в Законодательном Со�
брании, были услышаны и увидены.
Мы смотрим, как решается вопрос,
даже если в отчёте прозвучало, что
вопрос решается. Всё равно все во�
просы держим на контроле, работаем
дальше. 

Например, фракция КПРФ под�
нимала в своих вопросах тему необ�
ходимости капитального ремонта
школ. Был конкретный случай, шко�
ла не была отремонтирована и в ре�
зультате закрыта, это на территории
Мещовского района. Но это безопас�
ность наших детей, очень важно,
чтобы школы были капитально отре�
монтированы, были безопасны, что�
бы и зимой там было уютно, чтобы
не дуло из окон, чтобы не протекал
водопровод, чтобы работало отопле�
ние. Это, по�моему, очевидно. В от�
чёте прозвучало, что три калужские
школы, здания которых являются
объектами культурного наследия, за�
кроют на капитальный ремонт в мае
текущего года. Сейчас у нас с вами
март, сколько до мая осталось? Пол�
тора месяца. Мы задавали вопрос о
том, что необходим капитальный ре�
монт школы № 14 города Калуги, мы
по нескольким школам обращались
и в прошлом году, но так получилось,
что торги по ремонту — а сейчас есть
определённая процедура, чтобы до�
верили организации провести ре�
монт — прошли, организация по ре�
монту не определена. Я также обра�
тилась об этом к правительству.

М.Б.: Какие ещё замечания были
высказаны?

М.К.: В прошлом году нами были
высказаны замечания по точности
сроков строительства, ремонта, со�

стояния проектно�сметной докумен�
тации, которое касается капитально�
го ремонта школ. 14�я школа не была
отремонтирована, обещают отре�
монтировать в этом году. В мае шко�
ла должна быть закрыта на ремонт,
но на сегодняшний день нет органи�
зации, которая будет её ремонтиро�
вать и проводить капремонт. А там
течёт крыша, необходима замена
окон и отопления. Эти работы требу�
ют довольно значительных средств.

Фракция КПРФ в обращении к
правительству также поставила во�
прос о соблюдении статьи 7 Консти�
туции нашей страны, где говорится о
том, что в РФ охраняются труд и здо�
ровье людей. Речь идёт об оказании
качественной бесплатной медицин�
ской помощи, в том числе на селе.
Но эти вопросы опять переходят в
20�й год. Речь идёт и о Кировской
центральной районной больнице.
Люди жалуются на переполнен�
ность, нехватку лекарств. В Хвасто�
вичскую больницу граждане идут со
своими лекарствами. Думиничская
больница — там нехватка врачей,
препаратов. Мещовск — свовремен�
но не оказывается медицинская по�
мощь. Все конкретные факты на�
правляются в правительство, мы
контролируем решение проблем.

Также с прошлого года в 2020�й
перешёл, к сожалению, вопрос, ко�
торый касается Калуги, о дневном
стационаре медсанчасти № 1 города,
она находится недалеко от площади
Московской. Жители жалуются на
то, что не хватает лекарств и врачей,
они приходят в медучреждение с ме�
дицинским полисом, здесь они при�
креплены, а им отказывают в оказа�
нии медицинской помощи, ответ та�
кой — денег нет. 

Эта жалоба поступила в октябре
прошлого года, мною было направ�
лено письмо в министерство здраво�
охранения Калужской области. Вот я
взяла ответ с собой. Они пишут: бы�
ла комиссия, и после этого решени�
ем комиссии был выделен дополни�

тельный объём госпитализаций. Это
было в октябре. Но в 2020 году вновь
поступили жалобы — за январь ме�
сяц. В этот раз я уже направила обра�
щение в прокуратуру Калужской об�
ласти. В ответе говорится, что жало�
ба такого рода к ним поступила впер�
вые, что это обращение находится на
контроле и сейчас идёт проверка.

М.Б.: Какие ещё обращения были в
госструктуры?

М.К.: В феврале Законодательное
Собрание приняло несколько зако�
нов, которые были связаны с индек�
сацией и социальной поддержкой
граждан, но... Если мы посмотрим на
цены, хотя бы на основные продукты
питания, то увидим: хлеб за год подо�
рожал на 11%. Поэтому направлено
обращение в правительство Калуж�
ской области, в котором отмечается,
что некоторые регионы принимают
законы об увеличении прожиточно�
го минимума, например, пенсионе�
ров. Направлено обращение в прави�
тельство области, чтобы пересмот�
реть нормативы в сторону увеличе�
ния на региональном уровне, част�
ности, догнать Московскую область.
Мы же говорим, что наша Калужская
область — регион�донор, а прожи�
точный минимум у нас меньше, чем
в Смоленской области, в Москов�
ской области и у других наших сосе�
дей. Так что надо догонять! 

Направлено обращение об уничто�
жении санкционных продуктов. В фе�
врале в области было уничтожено 21
тонна польских яблок. Понятно, что
они не должны были попасть на нашу
территорию, но всё же оказались у
нас. Поэтому возникло обращение в
Роспотребнадзор с тем, чтобы рассмо�
треть возможность способов передачи
санкционных продуктов благотвори�
тельным организациям, детским до�
мам, больницам, приютам.

М.Б.: Калужский горком КПРФ
всегда поддерживает шахматы, и я
знаю, что в прошлом месяце Вы помог�
ли организовать подобные соревнова�
ния. Чему они были посвящены?

М.К.: Прежде всего, скажу, что
февраль — это день рождения Совет�
ской Армии и Военно�Морского
Флота, нами проведены торжествен�
ное шествие и митинг под духовой
оркестр с возложением цветов. Мы
отдаём дань уважения и чтим наших
ветеранов Великой Отечественной
войны и ветеранов Вооружённых
сил. Они оказывают огромную роль
на наше подрастающее поколение.
Вечная слава и память погибшим в
годы войны. 

А шахматы — это интеллектуаль�
ная игра. Турнир начался 14 февраля,
закончился 1 марта. Победители это�
го турнира принимают участие в тур�
нире Центрального федерального ок�
руга. Первое место занял Юрий Ива�
нович Сергеев, на втором месте —
Геннадий Леонидович Тарасов. Они
будут отстаивать честь Калужской об�
ласти на шахматном турнире на пер�
венство ЦФО. Мы желаем нашим ка�
лужским шахматистам победить.

М.Б.: Мы с Вами беседуем после
Международного женского дня. С ка�
ким настроением Вы обратитесь к
своим избирателям?

М.К.: В Калужской городской ор�
ганизации КПРФ есть традиции. На�
пример, «Красный Дед Мороз» нака�
нуне Нового года и в дни новогодних
праздников с мешком подарков поз�
дравляет детей из малообеспечен�
ных, многодетных семей. Это — пра�
здник! Есть традиция в день Совет�
ской Армии и Военно�Морского
Флота, и конечно же в наш любимый
праздник, Международный женский
день 8 Марта, молодые коммунисты
и комсомольцы выезжают к нашим
ветеранам, вручают им тюльпаны —
символ весны, памятные подарки,
читают стихи. И я хочу поздравить:
— Дорогие калужанки! С Междуна�
родным женским днём 8 Марта! Ра�
дости Вам, счастья и любви!

М.Б.: Я благодарю Вас за эту бе�
седу. Надеюсь, что праздник будет и
у детей войны, и они получат выпла�
ту к 9 мая.

Интервью с М.В.Костиной 
на областном телевидении НИКА.ТВ

На наше коллективное пись�
мо от детей войны А.С.Аллилу�
ева, В.П.Казаковой, Р.В.Панфе�
рова, Г.М.Евсеевой, Н.Е.Сторо�
женко от 18.11.2019 г. на имя
Президента РФ В.В.Путина и
Председателя Госдумы РФ
В.В.Володина на предмет при�
нятия закона «Дети войны»,
нами получен отрицательный
ответ от Правительства РФ и
Администрации Калужской
области.

Каждая из упомянутых сто�
рон делает ссылки в своих
письмах на пункты законода�
тельства, что этот закон «Дети
войны» может быть принят
другой стороной, что выглядит
как отписка сторон и снижает
ответственность областного
руководства за своих граждан.

Калужское министерство
труда и социальной защиты
так же сообщает, что 90,8%
граждан нашей категории уже
пользуются мерами социаль�
ной поддержки.

Да! Многие из нас являются
ветеранами труда Калужской
области, это ежемесячные вы�
платы в сумме 462 руб. Имеет�
ся льгота за отопление в сумме
160 руб. в месяц. Труженики
тыла получают 669 руб. в ме�
сяц. Отдельные граждане име�
ют звание Заслуженных работ�
ников РФ, это ежемесячные
выплаты 1000 руб.

Пенсии в большей части на�
шей категории составляет до
15 тыс. руб. Поэтому наши
льготы фактически являются
моральной поддержкой, а не

материальной.
Из нашего письма от

18.11.2019 г. ясно, что в силу
нашего возраста (а наш сред�
ний возраст составляет 84 года)
нам физически трудно полу�
чить медицинские услуги без
очереди, даже в объёме меди�
цинского полиса, что гаранти�
ровано законодательством РФ.

Для обследования на слож�
ном медицинском оборудова�
нии приходится ожидать оче�
реди неделями, не говоря уже о
получении квот на обследова�
ние в городе Москве.

Для осмысления и принятия
закона, стоит отметить, что за�
кон «Дети войны» принят в 33
регионах РФ, в том числе в ты�
ловых областях: Республика
Алтай, Республика Бурятия,
Забайкальский край  т.д., а на�
ша Калужская область была
оккупирована и мы все факти�
чески были в плену у оккупан�
тов. Наша область была дваж�
ды фронтовой территорией,
при отступлении и наступле�
нии Советской Армии.

Нас обстреливали, бомбили,
сжигали деревнями, о чём есть
не мало исторических свиде�
тельств. Вот и стоит вопрос,
имеем ли мы, дети войны, на
оккупированных территориях
отношение к прямым военным
действиям?

Законами РФ предусмотрен
статус «узников» и «блокадни�
ков», а закон «Дети войны» на
оккупированных территориях,
напрашивается как третья ка�
тегория. Все эти категории

рождаются от бедности нашего
государства.

Наш статус до настоящего
времени государством не при�
знан. Мы по воле судьбы име�
ли прямой контакт с оккупан�
тами, боевыми действиями, и
нам в ближайшие годы физи�

чески дальше нести Знамя Ве�
ликой Победы.

На основании вышеизло�
женного и письма приёмной
Президента РФ, а так же хода�
тайства областной Ветеран�
ской организации, просим
принять нашу делегацию детей

войны на личный приём для
решения вопроса о принятии
закона «дети войны» на обла�
стном уровне в рамках регио�
нальных полномочий.

По поручению делегации 
детей войны

Н.Е.СТОРОЖЕНКО.

В честь Международно�
го женского дня 8 Марта в
Калуге прошло чествова�
ние женщин�ветеранов Ве�
ликой Отечественной вой�
ны, тружеников тыла, вете�
ранов труда.

КОММУНИСТЫ Калужского
городского отделения КПРФ
Алексей Карачёнков, Роман

Егоров, Дмитрий Горошко, Констан�
тин Ларионов, Виталий Жарков,
Александр Родионов и Сергей Гри�
шин вооружившись цветами, конфе�
тами и поздравительными открытка�
ми 8 Марта объехали женщин�ветера�
нов, вся жизнь и деятельность кото�
рых связана с судьбой нашего замечательного
народа и прекрасной Советской страны и позд�
равили их с праздником.

Бессонова Мария Дмитриевна — ветеран
труда, работала зав.отделом Калужского обкома
ВЛКСМ по работе с учащейся молодёжью и пи�
онерией, секретарём Мосальского и Московско�
го райкомов партии. Среди множества государ�
ственных и партийных наград — Почётный знак
«За активное участие в подготовке и проведении
VI Всемирного фестиваля молодёжи и студентов
в Москве в 1957 г.

Щетинкина Тамара Фёдоровна — комму�
нист с 1954 года. Ветеран партии, труженик ты�
ла. Много сил вложила в восстановление и со�
вершенствование сельского хозяйства Калуж�
ской области, работая зоотехником в совхозах.
Была участником первой выставки ВДНХ в 1953
году со своими овечками. Работала в аппарате
народного контроля, в обкоме профсоюза сель�
ского хозяйства. Награждена орденом «Знак по�
чёта», юбилейной медалью «100 лет со дня рож�
дения В.И.Ленина», орденом «Партийная до�
блесть» и другими наградами.

Смирнова Диана Александровна — секре�
тарь ВЛКСМ сборочного цеха №8 завода КЭМЗ,
член комитета комсомола завода, коммунист с
1960 г. С 15.01.1963 г. — служба в Советской Ар�

мии на Балтийском флоте. Секретарь комсо�
мольской организации воинской части. Много
лет трудилась на Калужском электромеханичес�
ком заводе и Калужском заводе телеграфной ап�
паратуры, ветеран партии, ветеран труда.

Ченцова Мария Петровна — коммунист с
1958 г., ветеран партии, ветеран труда, труженик
тыла. 26 лет работала учителем, завучем в сель�
ской школе. 14 лет была заведующей детским са�
дом в селе Колюпаново г.Калуги. В течение 30
лет пела в народном Колюпановском хоре и сей�
час пишет стихи о родине, о природе, является
активным пропагандистом КПРФ на селе.

Казакова Вера Петровна — ветеран труда,
председатель Калужской городской организа�
ции «Дети войны».

Цветы и подарки также были вручены ветера�
нам: Мазиной Антонине Ивановне, Цветко*
вой Тамаре Демьяновне, Белоусовой Вален*
тине Макаровне, Леонтьевой Лидии Василь*
евне, Аллилуевой Зинаиде Павловне, Неусто*
евой Лидии Николаевне, Чубаковой Марии
Михайловне, Сазоновой Екатерине Кондра*
тьевне, Романовой Галине Фёдоровне и мно�
гим другим ветеранам.

Коммунисты пожелали ветеранам�женщинам
бодрости духа, крепкого здоровья, неиссякаемой
энергии, семейного счастья и долголетия.

Дети войны 1941–1945 гг.
Депутатам, Председателю Законодательного Собрания Калужской области В.С.Бабурину

Временно исполняющему обязанности Губернатора Калужской области, 
Председателю областного организационного Комитета «Победа» В.В.Шапше

Открытое письмо

Председателю Законодательного Собрания
Калужской области В.С.Бабурину

Уважаемый Виктор Сергеевич!

В Калужское региональное отделение Всерос�
сийской общественной организации ветеранов
(пенсионеров) войны, труда, Вооружённых сил
и правоохранительных органов поступают обра�
щения от жителей Калуги и области, пережив�
ших годы Великой Отечественной войны  (далее
— ВОВ) в детском возрасте, с просьбой оказать
им поддержку в рассмотрении вопроса об опре�
делении на законодательном уровне статуса «де�
ти войны» и предоставления им дополнитель�
ных социальных льгот, а также выразить пози�
цию ветеранской организации по этому вопросу.

Согласно Федеральному закону от 12.01.1995
№5�ФЗ «О ветеранах» меры социальной под�
держки предоставляются гражданам, прини�
мавшим в годы ВОВ участие в боевых операци�
ях по защите Отечества, участвовавших в оборо�
не городов, работавших в тылу, лицам, пережив�
шим в детском возрасте блокаду Ленинграда,
учитывая особый статус данного города в годы
ВОВ, лицам, ставшим в детском возрасте инва�
лидами вследствие ранения, контузии или уве�
чья, связанных с боевыми действиями в период
ВОВ 1941—1945 гг.

В соответствие с положением ст.26.3 Феде�
рального закона от 06.10.1999 №184�ФЗ «Об об�

щих принципах организации законодательных
(представительных) и исполнительных органов
государственной власти субъектов Российской
Федерации» позволяют органам государствен�
ной власти РФ самостоятельно устанавливать
меры социальной поддержки гражданам, про�
живающим на их территории, за счёт средств
бюджетов субъектов РФ путём принятия соот�
ветствующих нормативно�правовых актов.

Закон «О детях войны» — в официальной
формулировке «О мерах социальной поддержки
лиц, которым на 3 сентября 1945 года не испол�
нилось 18 лет» принят во Владимирской облас�
ти, действует закон от 29 апреля 2019 г. №19�ЗС
«О детях войны в Тверской области», принятый
Законодательным собранием Тверской области,
с 01.01.2011 закон «О детях войны» действует в
Новосибирской области, действует закон При�
морского края от 30 октября 2018 года №366�КЗ
«О детях войны в Приморском крае» и т. д.

В соответствии с Постановлением Пленума
Калужского регионального отделения ветеран�
ской организации от 03.03.2020 г. ходатайствуем
перед Законодательным Собранием Калужской
области о разработке и принятии закона Калуж�
ской области, определяющего статус «дети вой�
ны» и предоставляющего дополнительные со�
циальные льготы этой категории граждан.

Председатель
Н.В.КАПУСТИН.

Калужское региональное отделение Всероссийской 
общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 

Вооружённых сил и правоохранительных органов

Калужские коммунисты 
поздравили 

женщин�ветеранов 
с праздником 8 Марта

ЯРОДИЛАСЬ в семье рабо�
чих. Мама всю жизнь от�
работала на заводе, а папа

и по сей день трудиться свар�
щиком, поэтому я не пона�
слышке знаю трудности, с кото�
рыми сталкивают люди труда. 

Кроме того, в настоящее вре�
мя, в силу своей профессио�
нальной деятельности, мне до�
статочно часто приходится до�
кументально оформлять отно�
шения между работодателем и
работниками. Работая, я при�
шла к выводу о неспособности
нашего законодательства в пол�
ной мере справедливо регули�
ровать и контролировать трудо�
вые отношения. 

Как одно из следствий этого
— устроиться на работу с до�
стойной оплатой труда пробле�
матично, а молодым специали�
стам — практически не реаль�
но, при отсутствии связей и
знакомств. Нет возможности
раскрыть свой потенциал, про�
явить знания и умения. Огром�
ному числу грамотных специа�
листов приходится трудиться
не по специальности. Они вы�
нуждены работать там, где про�

сто платят. На руководящих
должностях засилье протеже
олигархов и чиновников из ор�
ганов власти. 

Между тем уровень безрабо�
тицы поднялся на немыслимую
высоту (по этому показателю
Калужская область занимает
одно из лидирующих мест в
РФ), а реальная заработная
плата в разы меньше тех цифр,
что нам официально сообщают.
В сельских районах на окраи�
нах области ситуация совсем
критическая, там люди сущест�
вуют, стремясь просто выжить,
не имея ни нормальной рабо�
ты, ни помощи от государства,
надеясь только на своё подсоб�
ное хозяйство и на случайные
заработки. 

При этом власть с пафосом
говорит о демографической по�
литике, увеличении материн�
ского капитала, который якобы
будет способствовать повыше�
нию рождаемости. Как мама
двоих детей я со всей решимос�
тью заявляю — это утопия, а
называя вещи своими имена�
ми, враньё. Выплаты будут ра�
зовыми и в конкретный период

решат какие�то финансовые
проблемы семьи, а дальше?.. 

Я не понаслышке знаю, как
тяжело растить детей в нашей
стране, дать им достойное вос�
питание. Ведь надо воспитать
не винтики и шестерёнки сис�
темы, а творческие личности с
широкими возможностями для
самореализации. Но, к сожале�
нию, сделать это очень не про�
сто, так как практически все
секции, факультативы, допол�
нительное образование и заня�
тия спортом платные. И не
важно, насколько талантлив
или одарён ребенок, если роди�
тели не способны платить,
обеспечить сына или дочь до�
рогостоящим спортинвента�
рем, формой, купить дополни�
тельные книги, инструменты и
т. п. Он мало кому интересен.
За всё требуют деньги! 

Бесплатная медицина на низ�
ком уровне. Нас поставили пе�
ред выбором: не устраивает бес�
платная медицина, лечитесь в
платных клиниках, нет денег на
платные клиники — ваши про�
блемы! Что уж говорить о про�
дуктах питания, обилие которых

просто удивляет, а их качество и
цены удивляют ещё больше. 

Проблемы можно долго пе�
речислять, но хотелось бы под�
вести итог. Считаю, что крайне
необходимо повышать уровень
жизни простого народа: обес�
печить достойное бесплатное
образование и медицину, до�
ступные и качественные лекар�
ства и продукты питания, при�
емлемые цены на коммуналь�
ные услуги. Больше надо забо�
титься о старшем поколении.
Люди должны быть обеспече�
ны работой, получать заработ�
ную плату по количеству и ка�
честву. Нужно делать всё, чтобы
люди жили, а не выживали, бы�
ли уверены в завтрашнем дне.
Тогда и рождаемость повысить�
ся. Не за счёт каких�то выплат,
а по желанию иметь счастли�
вую семью и детей. 

Поэтому мой лозунг сегодня
— «Счастливое детство — де�
тям, заботу — старикам, воз�
можность работать и получать
достойную зарплату — трудя�
щимся!». 

Анастасия БЫНКИНА, 
специалист по кадрам.

2020ГОД — год 75�летия По�
беды советского народа в

Великой Отечественной войне
1941—1945 годов. Для патриотиче�
ской работы с молодёжью мною
разработан проект «У войны — не
детское лицо», в который входит
фотовыставка, планируются
встречи молодёжи с поколением
детей войны. Будут организованы
культурно�массовые патриотичес�
кие мероприятия, исполнены сти�
хотворения и проза военных лет.

Чего Вы боитесь больше все�
го? Вот я, без сомнения, скажу,
что войны. Особенно, когда при�
жимаю своего ребёнка к груди. 

Нападение фашистской Гер�
мании принесло много горя и страданий на�
шему народу. Войны несут с собой голод и
холод, расстрелы и потерю родителей,
концлагеря и разрушенные дома... Очень
жаль, что в наше время мы порой забываем,
что прошли наши дедушки и бабушки, пра�
дедушки и прабабушки в суровые военные
годы. Каким было их детство? «Детство, ко�
торого не было…», — звучит голос за кадром
фотовыставки. Взрослые�то, особенно муж�
чины, были в армии, а многие подростки
стояли за станками на заводах, работали на
полях и фермах в колхозах и совхозах. 

А послевоенный период? Они восстанав�
ливали народное хозяйство, заново строили.
Мы мало над этим задумываемся, но многие

заводы и фабрики, шахты и железные доро�
ги, школы и больницы, улицы и тротуары, по
которым ходим, дома возводились в это тя�
жёлое, но славное время. А сейчас постоянно
слышим с экранов: и это они не так делали, и
то — не так. А что так называемые демокра�
ты�то сделали? Днём с огнём найти трудно! 

У нас странно как�то происходит: получа�
ют помощь, миллионы и десятки миллио�
нов олигархи и банки, а для детей войны де�
нег нет. Они должны держаться, выживать...
Ведь на наши пенсии пожилым и больным
людям жить просто невозможно! Тем более,
что они, не покладая рук, в своё время чест�
но и эффективно трудились

Работая над выставкой, очень хотелось до�

нести, особенно до нынешних детей и взрос�
лых, как важно беречь мир и покой на земле. 

А ещё важнее, посмотреть на тех, кто жи�
вёт рядом сегодня, и помочь им. Ждать пока
поможет правящая «Единая Россия» — ду�
мается, пустое дело. 

Да, наши участники войны и ветераны
труда уходят. Остаются единицы, но рядом с
нами живут они — дети войны. В нашей
стране сегодня насчитывается 13 миллионов
детей того времени. Мне очень хотелось по�
мочь им хотя бы морально, рассказать в фо�
тографиях о тех страшных событиях, на�
помнить литературные произведения о
них… Поддержать требования демонстра�
ций, митингов и пикетов коммунистов и
комсомольцев, патриотов и просто совест�
ливых людей: ввести ежемесячные доплаты
детям войны. Хоть какое�то сострадание и
порядочность у нас должны быть. 

Так зародилась идея фотовыставки «У
войны — не детское лицо». В ней мы хотели
рассказать и показать историю детей, кото�
рые жили во время войны. В работе над про�
ектом приняли участие дети, обучающиеся в
модельном арт�агенстве ISmodels, и их ро�
дители. Много и инициативно работала фо�
тограф выставки Дарья Кошуба. Родители
помогали с изготовлением костюмов и рек�
визита. Дети заучивали патриотические сти�
хотворения и прозу. В организации фотовы�
ставки помощь оказал ОАО «Восход» — Ка�
лужский радиоламповый завод.

Выставку «У войны — не детское лицо»
могут увидеть не только жители города Ка�
луги, но и сельских районов области, посе�
лений. Мы её делали для вас. Звоните: 
8�961�121�34�30.

Ирина ЛОЗОВИЦКАЯ, 
режиссёр4постановщик, 

учредитель модельного арт4агенства ISmodels.

Счастливое детство — детям, заботу — старикам, 
возможность работать и получать 
достойную зарплату — трудящимся!

У войны – 
не детское лицо


